



前田 真人さん  
(樂善)



馬込 武志さん  
(美咲野)

# ほう ちょう しや 傍聴者の声

傍聴者数のべ 52 人

私は、このたび初めて傍聴の機会を得て、参加しました。国会の議論などは、新聞やテレビなどで取り上げるのでよく知ることができます。一方、私たちが暮らしている大津町議会についてはどうか？

議員と行政側の質疑応答はもちろん、議事内容は整然と質疑されていましたが、一番関心のあるところは具体的な議論に乏しく、議員の質問に対し執行部は、現状の説明

と、「検討します」に終始するだけの、地方議会によく見られる姿でした。

大津町は、県内でも転入者が多く、発展している町だと思います。行政には政策実行へのスピード感が求められます。

今回傍聴して感じたことは、地方自治とは、住民・議員・行政が一体となり次世代のために環境を整えることだとの自治意識を高く持つことが大切だと思いました。

私は、このたび初めて傍聴の機会を得て、参加しました。国会の議論などは、新聞やテレビなどで取り上げるのでよく知ることができます。一方、私たちが暮らしている大津町議会についてはどうか？

議員と行政側の質疑応答はもちろん、議事内容は整然と質疑されていましたが、一番関心のあるところは具体的な議論に乏しく、議員の質問に対し執行部は、現状の説明

と、「検討します」に終始するだけの、地方議会によく見られる姿でした。

大津町は、県内でも転入者が多く、発展している町だと思います。行政には政策実行へのスピード感が求められます。

## 自治意識を高く持つことが大切だと思う！

### 議会運営委員会研修報告

8月20日、21日に委員と大塚議長、事務局で長崎県長与町と佐賀県嬉野市の2ヶ所で研修を行いました。

まず、長与町では、「議会運営全般」と議会活性化の取り組みについて研修しました。人口は4万2000人で、長崎市のベッドタウンとして発展している町です。

議会運営に大きな差異はないものの、相違点は、常任委員会が2年で交代、決算審査で、一般会計はすべて総務常任委員会で行っていることです。議

会中継システムについて研修を行いました。平成24年9月から録画配信をしており、議場に大型モニターと表决ボタンを導入しました。

嬉野市においては、議会運営に大きな差異はないものの、相違点は、常任委員会が2年で交代、決算審査で、一般会計はすべて総務常任委員会で行っていることです。議

会中継システムについて研修を行いました。平成24年9月から録画配信をしており、議場に大型モニターと表决ボタンを導入しました。

二日目は、全国から応募した、他の9つの町村議会の広報誌についての工夫されている点などの具体的な講評があり、非常に参考になりました。

二日目は、全国から応募した、他の9つの町村議会の広報誌についての工夫されている点などの具体的な講評があり、非常に参考になりました。

二日目は、全国から応募した、他の9つの町村議会の広報誌についての工夫されている点などの具体的な講評があり、非常に参考になりました。